
Protokoll
1. Metadaten

• Datum / Zeit: 2011-12-05 / 21:13 – 22:45
• Sitzungsleitung: Sven Widmer
• Protokoll: Jorgo Ananiadis
• Teilnehmer

• Anwesend (3)
• Sven Widmer
• Jorgo Ananiadis
• Andreas Zimmermann

• Entschuldigt (2)
• Pascal Fouquet
• Michael Kaufmann

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 2011-11-15

URL https://projects.piratenpartei.ch/dmsf/sectionbe?folder_id=38

• Abstimmung:
• Ja: 3
• Nein: 0
• Enthaltung: 0

Das Protokoll wurde genehmigt: 

----------------------------------------------------------------------------------------------

3. Bekanntgaben

Pro Nachtleben Bern
Wir haben am 02.12.2011 erfolgreich 11'000 Unterschriften dem Gemeinderat übergeben.
Dazu gab es 2 Zeitungsartikel:
http://www.bernerzeitung.ch/region/bern/11000-Unterschriften-fuer-das-Nachtleben-in-
Bern/story/26814343

http://www.derbund.ch/bern/11000-Unterschriften-fuer-das-Berner-
Nachtleben/story/25663982

----------------------------------------------------------------------------------------------

4. Traktanden

4.1 Strategie v1.0
Es fanden am 29.11. (RL) und am 1.12. (Mumble) Sitzungen zur Strategie 2012 -2015 
statt. Die Grundlagen Strategie v1.0 werden als internes Arbeitsdokument verwendet.

Wollen wir die Strategie Version 1.0 bestätigen und so unsere Ziele und Vorgehensweise 
definieren?

• Abstimmung:

http://www.derbund.ch/bern/11000-Unterschriften-fuer-das-Berner-Nachtleben/story/25663982
http://www.derbund.ch/bern/11000-Unterschriften-fuer-das-Berner-Nachtleben/story/25663982
http://www.bernerzeitung.ch/region/bern/11000-Unterschriften-fuer-das-Nachtleben-in-Bern/story/26814343
http://www.bernerzeitung.ch/region/bern/11000-Unterschriften-fuer-das-Nachtleben-in-Bern/story/26814343
https://projects.piratenpartei.ch/dmsf/sectionbe?folder_id=38


• Ja: 3
• Nein: 0
• Enthaltung:0

Die Strategie v1.0 wurde angenommen.
----------------------------------------------------------------------------------------------

4.2 Umfrage Version 0 zur Stragegie v1.0

Sven Widmer

 Wollen wir die von Reto erstelle Umfrage Version 0 so an den Stammtischen 
unterbreiten?

Gibt es Änderungen? div. kleine Formatanpassungen.
Anmerkungen: Formular an Stammtischen elektronisch ausfüllen und dennoch einige 
Blanko Papier-Ausdrucke mitnehmen.

• Abstimmung:
• Ja: 3
• Nein:  0
• Enthaltung: 0

Die Umfrage Version 0 zur Strategie v1.0 wurde angenommen. Sie wird von Andreas 
Zimmermann heute noch an PPBE & PPS Vorstand und Stammtischleiter Thun & 
Langenthal gesendet.

----------------------------------------------------------------------------------------------

4.3 Aufgabenverteilung 

Durch  die Abwesenheit von Pascal Fouquet, stellt sich hier die Frage wie  möchten wir 
weiter vorgehen? Wer übernimmt für 2 Monate welche Aufgaben? Es ist kein Pflichtenheft 
vorhanden, folgende Aufgaben aktuell wurden zugeteilt:

• Sven Widmer: Sitzungsvorbereitungen, Schüler Vortragsanfragen beantworten, 
Papier-Post bearbeiten (wird an Sven weitergeleitet)

• Jorgo Ananiadis: Homepage betreuen (Wir haben soeben einige Zugriffsrechte 
bereinigt), Positionspapier Bildung veröffentlichen, Pressemitteilung vorbereiten, 
Flaschenpost Dezember vorbereiten (News, Strategie-Massnahmen Aufruf zur 
Mitarbeit, SMS Spenden)

• Andreas Zimmermann: Genehmigte Vorstands-Protokolle veröffentlichen (und 
prüfen ob komplett), PV Protokoll veröffentlichen, Statutenänderungen an Vorstand 
PPS melden, Statuten aktualisieren.

• Michael Kaufmann: Auswertung Smartvote

Bei Presseanfragen und anderem wird von Fall zu Fall entschieden.

----------------------------------------------------------------------------------------------

4.4 Flip-Chart



Antrag Reto Spinnler: Lieber Vorstand, ich beantrage, dass wir Material für künftige 
Präsentationen beschaffen, die es uns ermöglichen unabhängig Sitzungen abzuhalten. 
Dazu benötigen wir z.B. ein Flip-Chart (Analog klassich). Die Kosten dürften sich im 
Rahmen halten und beim Verzicht von 2 Raummieten WWF ist dieses Tool bereits 
amortisiert. ...

Antwort Vorstand: Im Prinzip ist Bedarf da, wir haben momentan aber kein fixes 
Materialdepot und der Kauf muss budgetiert werden. Der Antrag wird deshalb 
zurückgestellt.

• Abstimmung:
• Ja: 3
• Nein: 0
• Enthaltung: 0

----------------------------------------------------------------------------------------------

5. Varia

Sven Widmer organisiert regelmässige Meetings zwischen den Vorständen der Sektionen 
und informiert wieder.

Sven Widmer hat bereits mehrmals angefragt für PPS Wahlkampf-Rückblick und -Analyse, 
bisher gab es kein Feedback. Er hakt nochmals nach.

In der nächsten Vorstandssitzung wird Termin PV PPBE (Ende März/Anfang April 2012) 
besprochen.

Nächste Vorstandssitzung:

19.12.2011 20:00 Uhr


